



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La presidenta Claudia Sheinbaum parece que tiene poco apoyo en su partido, pues ahí se empeñan en ir en sentido contrario a sus indicaciones. Una prueba la tuvimos con la aprobación de la iniciativa para prohibir el nepotismo electoral, que la mandataria quería que entrara en vigor en 2027 y los legisladores morenistas pasaron para 2030, favoreciendo con esto a algunos cuadros con aspiraciones en la materia.

Ahora, con el lamentable accidente del buque escuela Cuauhtémoc en Nueva York, la presidenta pide no politizar la tragedia, pero pocos minutos antes del accidente, un par de militantes del comité de Morena en dicha urbe grabaron un video de apoyo a la elección judicial, argumentando que era para que su partido tuviera la mayoría.

Y son los mismos personajes que se han movido por varias ciudades de Estados Unidos, lo mismo para mostrar su apoyo como para atacar en protestas a gente de la oposición o a periodistas incómodos para el partido oficial.

Así que, para ser justos, no sólo se debe pedir que no se politice el tema del velero de la Armada, sino que también se debería explicar cómo fanáticos propagandistas lo usaron para grabar videos en apoyo a una candidata vinculada a la 4T.

Esto también debería ser parte de la agenda de la presidenta, quien, por cierto, fue interrumpida por personas que protestaban en Los Cabos, Baja California Sur, en un evento que tuvo Sheinbaum en el estado,

mientras en Mexicali miles de personas protestaron en contra de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, al son de "fuera Marina", pero con carne asada para hacer de este acto algo singular. Para completar el cuadro, el 16 de mayo pasado circuló en redes sociales un video en el que se escucha a funcionarios de Morena decirles a los asistentes a un acto partidista en Mérida que "si ustedes quieren cobrar tienen que votar por morena". Se trató de material que corresponde a las pasadas elecciones, pero muestra que la carta que envió la presidenta a su partido tuvo motivos suficientes para ser escrita.

APUNTES ELECTORALES

Por versiones periodísticas nos hemos enterado de la existencia de acordeones

para votar en la elección judicial, esto debido a que las boletas son confusas para los votantes, algo que el INE ya está revisando para evitar que "operadores políticos" induzcan el voto de los ciudadanos, pero el problema es si las facultades del personal de casilla abarquen este fenómeno.

Un dato interesante que medios de Baja California han dado a conocer es que el esposo de la gobernadora, Carlos Torres, busca ser candidato de Morena a la alcaldía de Tijuana, por la que anteriormente compitió bajo las siglas del PAN, pero que perdió frente a un priísta. Ahora dicen que en 2027 se verá si todo lo que está pasando en estos días se le cobrará en la próxima elección.

Legisladores de Morena y el PT redoblan esfuerzos para promover la elección judicial, así que el 1 de junio próximo se sabrá si rindió frutos su esfuerzo.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
 • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto Gobierno de México